
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 30 января – 3 февраля 2023 г. 

 

В Народном Совете ЛНР состоялась встреча с делегацией Думы 

Ставропольского края 

Народный Совет Луганской Народной  Республики  

 

        Председатель Народного Совета ЛНР Денис Мирошниченко встретился 

с делегацией Думы Ставропольского края во главе с председателем комитета 

Думы Ставропольского края по казачеству, безопасности, межпарламентским 

связям и общественным объединениям Юрием Гонтарем.  

         Спикер Парламента ЛНР подчеркнул, что шефство Ставропольского 

края над Антрацитовским районом неоценимо и значимо для всей Луганской 

Народной Республики.  

         Юрий Гонтарь передал Председателю Народного Совета ЛНР проект 

соглашения о межпарламентском сотрудничестве. «Для нас большое 

значение имеет подписание данного договора. Мы готовы поделиться своим 

опытом, оказать содействие в законотворчестве, которое отражает 

региональную особенность. Мы готовы быть рядом, оказывать помощь», – 

сказал депутат Думы Ставропольского края.  

          «Опыт  Думы Ставропольского края, несомненно, будет для нас 

полезен. Отрадно, что есть друзья, которые могут оказать необходимую 

помощь.  Помимо межпарламентского сотрудничества также стоит вопрос 

оздоровления детей и реабилитации студентов, вернувшихся с передовых 

позиций. Если у вас есть возможность принять данную категорию граждан в 

Ставрополье, мы сформируем списки», – отметил в ходе встречи Денис 

Мирошниченко.  

         Юрий Гонтарь подчеркнул, что Ставрополье славится своим 

гостеприимством, поэтому Дума Ставропольского края окажет все 

необходимое содействие в решении данного вопроса.  

 

Владимир Константинов анонсировал национализацию имущества 

украинских олигархов в Крыму 

Государственный Совет Республики Крым  

 

         По словам Председателя Государственного Совета Республики Крым 

Владимира Константинова, работа антитеррористической комиссии по 

выявлению имущества иностранных граждан и государств, совершающих в 

отношении России недружественные действия, на территории Республики 
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Крым продолжается. Активное участие в ней принимают депутаты 

Государственного Совета. 

         Глава парламента республики отметил, что среди тех, кто в ближайшее 

время расстанется со своим имуществом в регионе: гражданин Литвы Колас 

Игорис, Ринат Ахметов, Игорь Коломойский и его дочь Анжелика 

Коломойская, Арсений Яценюк.  

        Национализации также подлежит имущество ряда украинских банков и 

заводов, включая АО «Альминский завод строительных материалов» 

(владелец – Сергей Тарута), АО «Камыш-Бурунский Железорудный 

комбинат». 

          «Решение о национализации указанного имущества в ближайшие дни 

примут депутаты Госсовета. С моральной точки зрения нам важно 

прекратить деятельность таких учредителей. Это не означает закрытие 

предприятий. Ранее национализированные предприятия продолжают 

работать, никаких проблем у них не возникает. На них был заменѐн 

руководящий состав, введены временные администрации. Затем будет 

проведена процедура их приватизации, и они будут работать в 

законодательном поле России, оставляя прибыль на территории нашей 

страны и направляя еѐ на поддержку участников спецоперации, на благо 

нашего народа», – резюмировал Владимир Константинов. 

 

Модернизация работы военкоматов – в центре внимания законодателей 

Брянская областная Дума  
 

          Председатель Брянской областной Думы Валентин Суббот рассказал, 

что в Государственную Думу Федерального Собрания Российской 

Федерации внесен важный законопроект, призванный упорядочить работу 

военных комиссариатов. По словам спикера, данная инициатива призвана 

исключить ошибки и недочеты военкоматов и улучшить систему их 

деятельности с информацией для своевременного получения данных о 

военнообязанных. 

        Президент России Владимир Путин ранее заявил о необходимости 

модернизации системы российских военкоматов. Определенные проблемы в 

их работе были выявлены в процессе частичной мобилизации. Это могло 

пройти из-за отсутствия подобных мероприятий в стране прежде. Владимир 

Путин призвал выстроить «на современном уровне» деятельность 

военкоматов. 

        Соответствующий законопроект был инициирован депутатами 

Законодательного Собрания Калужской области. «Я, как и мои коллеги, 
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входящие в Совет законодателей Центрального федерального округа, 

поддержал этот важный законопроект», – подчеркнул Валентин Суббот.  

        Председатель Брянской областной Думы отметил, что в соответствии 

законопроектом на системной основе будет актуализирована информация в 

военкоматах. Валентин Суббот считает правильным, что решение подобных 

серьезных вопросов необходимо начинать с законодательного уровня. В том 

числе, необходимо в полной мере максимально защитить права граждан. 

 

Собрание предлагает включить в закон о защите детей-сирот новую 

категорию граждан 

Законодательное Собрание Санкт-Петербурга   

 

         Законодательное Собрание Санкт-Петербурга приняло за основу проект 

Постановления «О законодательной инициативе о принятии Федерального 

закона «О внесении изменений в Федеральный закон «О дополнительных 

гарантиях по социальной поддержке детей-сирот и детей, оставшихся без 

попечения родителей» и Федеральный закон «О бесплатной юридической 

помощи в Российской Федерации». В проекте ФЗ предлагается предоставить 

право на бесплатную юридическую помощь учащимся, потерявшим в период 

обучения обоих или одного из родителей. 

         Комментарий Дениса Четырбока: 

       – В федеральном законе о социальной защите детей-сирот содержится 

весь перечень мер поддержки, на которые могут рассчитывать дети, 

оказавшиеся в трудной жизненной ситуации. Однако в нем отсутствуют 

положения об учащихся в возрасте от 18 до 23 лет, ставших сиротами уже 

после наступления совершеннолетия. Эта категория в настоящее время 

лишена возможности получения бесплатной юридической консультации. 

При этом у них могут возникнуть проблемы правового характера, в первую 

очередь связанные с вопросами наследования. И в период, установленный 

для вступления в права наследства, им необходима будет квалифицированная 

юридическая помощь. Кроме того, они должны знать о своих правах и 

гарантиях, предоставляемых законодательством. Поэтому мы предлагаем 

обеспечить этой мерой поддержки потерявших родителей студентов и 

учащихся. 

 

Донской парламент продвигает инициативы по упрощению запуска 

заводов и фабрик 

Законодательное Собрание Ростовской области   

 

        Законодательное Собрание Ростовской области поддержало проект 

федерального закона, уточняющий требования к безопасности 
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промышленных объектов. В настоящее время документ готовится ко второму 

чтению в Государственной Думе.  

         Законопроект вносит изменения в Федеральный закон «О 

промышленной безопасности опасных производственных объектов». В 

частности, предлагается при разработке деклараций промышленной 

безопасности строящихся и реконструируемых производств не суммировать 

опасные вещества одного вида при определении класса опасности тех 

объектов, где нет риска каскадного развития аварий («эффекта домино»). Это 

важно, в первую очередь, для промышленных кластеров, где расстояние 

между производственными объектами может составлять менее пятисот 

метров. Нововведение сократит сроки подготовки деклараций, снизит 

затраты предпринимателей на выполнение требований законодательства в 

этой сфере. 

       – Донской парламент продвигает инициативы по упрощению процедуры 

ввода промышленных предприятий в эксплуатацию. Ранее мы направили 

соответствующее обращение к Правительству России, ряд содержавшихся в 

нем предложений – поддержан, найдет отражение в новых законопроектах и 

нормативных актах. Для конкурентоспособности нашей промышленности, 

экономики все, что при вводе предприятия в эксплуатацию можно упростить, 

– надо упрощать. Чем быстрее будут запускаться новые заводы и фабрики, в 

том числе импортозамещающие производства, тем скорее они начнут 

приносить экономические эффекты и пользу нашей стране, – 

прокомментировал председатель комитета Законодательного Собрания 

Ростовской области по экономической политике Игорь Бураков. 

         Планируется, что изменения в закон о промышленной безопасности 

могут вступить в силу уже с 1 марта 2023 года. Законопроект разработан во 

исполнение Плана мероприятий («дорожной карты») по реализации 

механизма управления системными изменениями нормативно-правового 

регулирования предпринимательской деятельности «Трансформация 

делового климата» («Реинжиниринг правил промышленного 

строительства»). Документ утвержден распоряжением Правительства 

Российской Федерации, его выполнение курируют заместитель Председателя 

Правительства России Андрей Белоусов и Минэкономразвития России. 

 

Депутаты рассмотрят в окончательном чтении проект закона, 

устанавливающего правовые основы для аренды охотничьего оружия 

Государственное Собрание Республики Башкортостан  

 

          Депутаты Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан планируют рассмотреть в окончательном чтении на пленарном 
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заседании в феврале проект закона «О внесении изменения в статью 11 

Закона Республики Башкортостан «Об охоте и о сохранении охотничьих 

ресурсов в Республике Башкортостан».  

         – Законопроект устанавливает правовые основы для передачи другим 

гражданам охотничьего оружия и патронов к нему во временное 

пользование, – прокомментировал Председатель Государственного Собрания 

Константин Толкачев. – Владелец оружия и патронов сможет передавать их 

исключительно охотникам, которые имеют охотничий билет и специальное 

разрешение. В связи с этим законопроектом вносятся изменения в порядок 

контроля: охотничьи инспекторы наделяются правом проверки 

соответствующих документов.  

         Данным законопроектом республиканская нормативная правовая база 

приводится в соответствие с последними изменениями федерального 

законодательства. Новшества направлены на совершенствование 

законодательства об оружии и развитие охотничьего туризма.  

         – Получать оружие во временное пользование смогут в том числе те 

граждане, которые не имеют оружия в собственности, но имеют охотничий 

билет, – сказал Константин Толкачев. – Они получат разрешение на ношение 

и использование оружия без права его хранения. Такой вид документа будет 

выдаваться Росгвардией и ее территориальными органами сроком на пять 

лет. Иностранцам оружие смогут передавать только охотпользователи, 

получившие в Росгвардии специальное разрешение на передачу 

иностранному гражданину охотничьего оружия для ношения и 

использования в целях охоты. При этом гражданин должен предъявить 

выданный в его стране документ о праве владеть оружием либо с 

соответствующим прошением должно выступить диппредставительство. 

Такое разрешение будет действовать не более 90 дней.  

         Председатель Государственного Собрания отметил, что узаконенная 

передача оружия на время охоты является важнейшим правовым условием 

коммерческой охоты во всем мире.  

         Согласно законопроекту нововведения должны вступить в силу 15 июля 

2023 года.  

 

Женщины-депутаты продолжат проработку инициатив на федеральный 

уровень 

Законодательное Собрание Кировской области  

 

          Состоялась очередная онлайн-дискуссия женщин-депутатов  

Приволжского федерального округа.  
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        Весной прошлого года они обсуждали действующие законы и 

госпрограммы в ходе двухмесячной стратегической сессии. Совместно было 

выработано 110 инициатив. Некоторые из них уже получили федеральную 

поддержку. Для того чтобы они воплотились в жизнь, требуется детальная 

проработка.  

         Заместитель Председателя Законодательного Собрания Кировской 

области Ирина Морозова рассказала об идеях, которые нашли поддержку 

стратегической сессии и сейчас находятся в работе. Речь шла о расширении 

возможностей семейной ипотеки и обеспечении пациентов с сахарным 

диабетом системами непрерывного мониторинга глюкозы за счет 

федеральных средств.  Последняя инициатива также одобрена Минздравом 

РФ.  

         Напомним, что в апреле прошлого года от Кировской области и 

Республики Татарстан поступила инициатива изменить условия 

предоставления льготной семейной ипотеки и распространить их на 

вторичный рынок.  

        – Только после глубокого анализа данных мы готовы выйти с этими 

инициативами дальше. Например, обратиться на Ассоциацию Законодателей 

ПФО и транслировать их на федеральном уровне, – резюмировала 

зампредседателя регионального парламента. 

         Участники стратегической сессии обсуждали разработку программы 

капитальных ремонтов детских садов по аналогии с школами, а также 

обеспечение учащихся бесплатным горячим питанием. По итогам принято 

решение в течение двух недель собрать необходимые данные со всех 

регионов Приволжья и к весенней сессии представить аналитику.  

 

Взносы на капремонт многоквартирных домов в Нижегородской 

области не будут повышаться в течение 2023 года  

Законодательное Собрание Нижегородской области  

 

        В Законодательном Собрании Нижегородской области состоялось 

заседание рабочей группы по вопросам капитального ремонта 

многоквартирных домов. Провел совещание председатель комитета 

регионального парламента по жилищно-коммунальному хозяйству и 

топливно-энергетическому комплексу Владимир Беспалов.  

         В прошлом году капитальный ремонт проведен более чем в 700 домах. 

Было выполнено свыше 1200 видов строительно-монтажных работ, среди 

которых замена больше 200 лифтов. Работы по нескольким домам 

перенесены на 2023 год из-за погодных условий.  
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         Одной из тем обсуждения также стала вероятность повышения взносов 

на капитальный ремонт многоквартирных домов и перспективы 

установления минимального размера взноса на капитальный ремонт 

дифференцированно с учѐтом типа многоквартирного дома.  

          По информации регионального министерства энергетики и ЖКХ и 

фонда капитального ремонта Нижегородской области, в течение 2023 году 

повышение размера взносов на капремонт в регионе не запланировано.  

        В 7 из 14 субъектов РФ Приволжского федерального округа действует 

система взносов на капремонт, зависящая от категорий домов, в шести из них 

главный критерий – наличие в доме лифта. В России регионов, 

использующих такой дифференцированный подход, – 31. Вместе с тем, в 

Нижегородской области данный вопрос может обсуждаться не ранее чем по 

итогам 2023 года. Профильное министерство намерено оценить результаты 

ремонтной кампании текущего года, изучить лучшие практики других 

субъектов, в первую очередь, Москвы и обсудить данные темы вместе с 

депутатами на заседании рабочей группы. Лучшие практики могут быть 

взяты на вооружение.  

 

Всех сирот планируют освободить от уплаты расходов за общедомовые 

нужды 

Законодательное собрание Вологодской области  

         

        Инициативу главы региона Олега Кувшинникова о внесении изменений 

в закон «Об охране семьи, материнства, отцовства и детства в Вологодской 

области» поддержали депутаты комитета Законодательного Собрания 

области по социальной политике.  

         Законопроектом предлагается дополнить меры социальной поддержки 

для детей-сирот по оплате жилья освобождением от платы за общедомовые 

ресурсы – электроэнергию, водоснабжение, отведение сточных вод, которые 

расходуются при использовании и содержании общего имущества в 

многоквартирных домах. Речь идѐт о случаях непосредственного управления 

многоквартирным домом собственниками, а также, если способ управления 

домом не был выбран или же выбранный способ не реализован. Это, по 

словам председателя комитета по социальной политике Елены Быковой, как 

правило, касается небольших многоквартирных домов – до 30 квартир, 

собственники которых не нуждаются в услугах по управлению домом.  

        «Предлагаемый законопроект коснѐтся 15-ти детей-сирот, которые как 

раз проживают в домах с такими видами управления. Это позволит им 

получать аналогичную компенсацию затрат на ОДН наравне с теми 

сиротами, чьи дома обслуживают управляющие компании или ТСЖ. Пусть 
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речь и не идѐт о каких-то больших суммах, но всѐ же это экономия расходов 

для ребят», – прокомментировала Елена Быкова. 

        Добавим, в настоящее время получателями мер социальной поддержки 

по оплате жилого помещения и отопления является 271 ребѐнок-сирота.  

 

В Пермском крае предлагают запретить охоту на горлиц 

Законодательное Собрание Пермского края  

 

        Соответствующий законопроект внесен в краевой парламент. 

Законопроектом предлагается исключить род птиц голубиных «горлицы» из 

перечня охотничьих ресурсов. 

         Сейчас промысловая охота на горлиц разрешена. При этом, по данным 

государственного мониторинга объектов животного мира, в 2022 году на 

территории Пермского края встречается вид горлицы, которая внесена в 

Красную книгу России и Пермского края, а значит охота на них должна быть 

запрещена. 

         Рассмотрение законопроекта планируется в марте. 

 

Депутаты обратятся в Государственную Думу с просьбой урегулировать 

продажу вейпов несовершеннолетним 

Законодательное Собрание Красноярского края   

 

         В Закон края «Об охране здоровья населения края от воздействия 

окружающего табачного дыма и последствий потребления табака» вносятся 

изменения.  

        Летом прошлого года вступил в силу федеральный закон, запрещающий 

продажу никотинсодержащей продукции, кальянов и электронных сигарет 

несовершеннолетним. Власти в территориях получили полномочия 

устанавливать дополнительные ограничения потребления 

никотинсодержащей продукции. Вносятся ограничения на ее использование 

во время культурно-зрелищных мероприятий, в парках, скверах, в подземных 

пешеходных переходах. Исключение могут составить только специально 

оборудованные места. Краевой закон приводится в соответствие с 

федеральным. 

         Председатель комитета по охране здоровья и социальной политике 

Илья Зайцев сообщил, что депутаты готовят обращение в Государственную 

Думу РФ с предложением урегулировать продажу вейпов, в том числе и 

несовершеннолетним. «Это большая проблема как для страны, так для края и 

города Красноярска. Планируем к ближайшему заседанию сессии 
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Законодательного Собрания завершить работу над обращением», – отметил 

депутат. 

 

В рамках Года экологии будут решаться конкретные проблемы жителей 

региона 

Архангельское  областное Собрание депутатов  

 

         Власти Поморья объявили 2023 год – Годом экологии. Основные 

мероприятия, которые будут проводиться в рамках этой акции, обсуждались 

на заседании оргкомитета, в котором приняли участие депутаты областного 

Собрания. 

         Подключиться депутатам к реализации столь значимого для региона 

проекта поручила председатель областного Собрания Екатерина Прокопьева 

на еженедельном совещании с председателями комитетов и лидерами 

фракций. 

        В рамках Года экологии в Поморье планируется проведение целого ряда 

всероссийских и межрегиональных конференций с привлечением экспертов 

федерального уровня. Профессионалы в области сохранения природы 

соберутся в Архангельске для обсуждения вопросов развития особо 

охраняемых природных территорий и проблем Арктики и Антарктики. 

         Всего в течение года запланировано 145 мероприятий экологической 

направленности. Образовательный блок программы мероприятий включает в 

себя проведение экологических уроков в школах, профильных смен в 

детских оздоровительных лагерях, а также целую серию выставок, 

конкурсов, мастер-классов и акций. 

         Практическая часть Года экологии предусматривает организацию 

мероприятий по уборке территорий, ликвидации несанкционированных 

свалок, в том числе на землях лесного фонда. Продолжится развитие 

волонтерского движения «Лесной патруль», будет реализован 

дополнительный комплекс мероприятий по предупреждению лесных 

пожаров. 

 

 

 

 
 

 

 

Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 
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